

MEMORANDUM

En Chile no hay sino dos planteles para estudiar Agricultura: la Escuela de Agronomía de la Universidad de Chile y las Escuelas prácticas de Agricultura.

La Escuela de Agronomía da título universitario y para ingresar a ella se exige bachillerato en humanidades.- Los estudios duran 5 años y son eminentemente teóricos y recargados.- Ingresan al año a esa Escuela unos 50 estudiantes y se reciben 18 a 20.- Son absolutamente excepcionales los agricultores que en Chile han hecho sus estudios en esa Escuela, yendo la mayoría de ellos a ocupar los puestos burocráticos para los cuales se exige el título de INGENIERO AGRONOMO.

Las Escuelas prácticas de agriculturas son de un nivel bajo y muy elementales.- Tienen una matrícula abundante y sus egresados ocupan puestos de capataces o mayordomos.

A consecuencia de lo expuesto anteriormente, la Agricultura en Chile está en manos de elementos improvisados, que solo han aprendido trabajando junto a otro práctico, generalmente el padre (dueño de fundo) o algún pariente.- Algunos de estos elementos auto-formados adquieren con la práctica y sus esfuerzos una amplia preparación.

La Universidad de Concepción cree que una Escuela de Agricultura de un nivel intermedio y con una orientación mas moderna, como las que existen en las universidades norteamericanas, sería muy útil y llenaría un vacío que se hace sentir.- Atraería, consecuentemente, a muchos jóvenes que, deseando dedicarse a la Agricultura, no están dispuestos a gastar los años que se necesitan para graduarse de Ingeniero-Agrónomo ni son atraídos por la orientación de esa Escuela, y cuyo sustrato social e intelectual es superior a las Escuelas prácticas de Agricultura.

La Universidad de Concepción está deseosa de crear una Escuela de esta naturaleza y cree que por estar ubicada en el centro agrícola del país y por disponer de algunas facilidades, podría hacerlo en forma ventajosa; pero no dispone de los medios para iniciar la empresa ni de la experiencia técnica necesaria.- Pero estaría dispuesta a continuar con la obra iniciada, y a fomentarla, si la ayuda de instituciones como la FAO, el PUNTO 4º y otras, le permitieran darle vida.

Para lograr este objetivo se han iniciado conversaciones de tipo informal entre el Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Concepción Dr. Ignacio González G. autor de esta idea; el Rector de la Universidad de Concepción, Don Enrique Molina y el Secretario General de la Universidad, Don Avelino León.- Todas estas personas han aceptado el contribuir en la medida que la Universidad pueda para alcanzar la realización de este plantel.